



## SEMANARIO DEPORTIVO-CULTURAL.

№ 61 — Arrecife-Lanzarote, 1 de Junio de 1954 — Redacción y Administración: Hermanos Zerolo, 7 — Apartado, 32 Año II

### EDITORIAL

## PROBLEMAS INSULARES

**T**odos conocemos el grave problema que se ha planteado en nuestra isla con motivo de la escasez de harina. Ha habido días de poco pan y días totalmente sin pan. Y esto parece que no va a ser cosa de una semana sino de algún tiempo.

Sabemos que por las autoridades se han realizado activas gestiones encaminadas a hacer desaparecer esta acuciante necesidad sin que hasta el momento se haya logrado nada radicalmente positivo.

Nos consta que el defecto de abastecimiento de harina que actualmente sufrimos deriva del hecho de que las previsiones y asignaciones oficiales del Servicio Nacional del Trigo para este trimestre han sido cortas por estar fundadas en las peticiones de los industriales panaderos formuladas cuando, durante los tres primeros meses de este año, existía una saturación de trigo, distinta al destinado a panificación, que procedía del tráfico natural originado por la falta de consumo real del que para gofio se suministraba. Es una razón de peso. No lo dudamos. Pero lo que se nos hace cuesta arriba es imaginar que precisamente en estos momentos en que el Gobierno de la Nación ha sabido resolver tan eficaz y acertadamente el abastecimiento nacional de trigos—reflejado en esos muchos buques que diariamente entran en puertos españoles cargados de tan preciado cereal—sea cuando aquí tengamos que privarnos de él, con las desagradables consecuencias que ello supone, sobre todo, para las clases modestas. Porque si es cierto que existen poderosas razones que nos han hecho llegar a este extremo—derivadas de ese natural y obligado trámite de distribución de mercancías alimenticias que nosotros reconocemos justas y necesarias en el complicado mecanismo del tráfico comercial y en los cálculos y previsiones oficiales—también es cierto que existen otras, el imperativo de la realidad, que nos inducen a pedir la adopción de medidas extraordinarias conducentes a lograr esa cantidad ridícula de harina que Lanzarote necesita para cubrir íntegramente sus necesidades reales.

Durante la Cruzada de Liberación, cerrada la demanda mundial de trigo a los mercados españoles, los lanzaroteños supimos aceptar con estoicismo y resignación las privaciones impuestas por esas excepcionales circunstancias en los momentos duros y difíciles.

(Pasa a última página)

## Anoche llegó a Las Palmas SILVANA PAMPANINI

A medianoche de ayer habrá llegado a Las Palmas, por vía aérea, la actriz cinematográfica Silvana Pampanini para comenzar el rodaje de los exteriores de la película "Iirma", de ambiente canario, en la que participan también Marcello Mastroianni, Gustavo Rojo, Eugenia Zúfolli y José María Lado.

Algunos interiores de dicha película han sido impresionados recientemente en Madrid en los estudios de "Sevilla Films".

Dirige esta producción hispanoitaliana el director Serrano de Osma y entre los operadores figura el italiano Enzo Serafini, de gran prestigio profesional.

## Día de la Ascensión

En el día de la Ascensión del Señor, la Parroquia de San Ginés ha vibrado ante el feliz resultado de un acontecimiento, acaso desapercibido por algunos de nuestros lectores. Sin el estruendo externo que resta valor a lo íntimo, con la callada paz interior de unas almas que comulgan con Cristo, y en

### Se incrementa la exportación a EE. UU. de minerales de espato flúor

BARCELONA.—Se está incrementando en gran proporción la exportación de minerales de espato flúor, que se encamina casi en su totalidad a los Estados Unidos y procede de las minas existentes en Osor (Gerona). La importancia del espato flúor ha aumentado extraordinariamente durante los últimos años debido a su creciente utilización industrial, sobre todo para la fabricación de lentes acromáticos, que evitan la coloración de cualquier clase.

La extracción del mineral se ha incrementado de tal forma, que en el transcurso de un año se ha pasado de las 20.000 toneladas a las 62.000, confiándose en alcanzar y superar las 100.000 toneladas si continúa la creciente demanda.

la densa paz del templo, se siente el palpar ansioso de unos corazones: Ingrávidos aleteos de almas purificadas por la gracia que da la penitencia. Son nuestros niños de Arrecife los que inician, reclinados, sus comuniones con Cristo. Y sus padres, que conocen la trascendencia del acto en el futuro espiritual del hijo, acompañan a sus niños con ese tenso interior inefable que da la entrañable fusión de los amores divino y paternales.

No cabe dudar que la finita superación espiritual del hombre, da a su cuerpo mayor agilidad y lo aliviana. Cristo, Dios y hombre verdadero, alcanza en la pureza de su espíritu, lo infinito. Y esta infinitud de Cristo, lo eleva majestuoso a los Cielos el día de su Ascensión. Se nos marcha Jesús, no sin antes enseñarnos, para conformidad nuestra y como mejor medio de reforma, su descenso. Tras el misterio trascendente y profundo de su entrega generosa en la Hostia Santa, Jesús nos conforta y desea reformarnos. Y estos niños, con sus padres, van al templo, en este día, con un sano propósito de enmienda.

El órgano deja escuchar sus acordes, mientras las voces dulces de las coristas.

(Pasa a séptima página)

# CARNET SOCIAL

**VIAJEROS.**—Por vía aérea regresó de Las Palmas el alcalde de Arrecife don Federico Coll Díaz

—Llegó de Murcia don Gonzalo Godoy.

—Regresó de Madrid y Tángier el gerente del Parador Nacional de Turismo de Arrecife, don Enrique Almeida Sánchez.

—A Santa Cruz de La Palma hizo viaje el comerciante de esta plaza, don Ginés Ramírez Cerdá.

—Marcharon a Tenerife doña Agueda Perdomo, don Juan Perdomo y don Pedro Perdomo.

—En el vapor "León y Castillo" embarcaron con destino a Las Palmas, don Juan Melián, don Luis Escolano, don Gregorio Gil, don Agustín Solter, don Enrique González, don Tomás Cabrera y don Francisco Toledo

—Mañana regresará de Las Palmas nuestro cola-

borador don Juan Marrero Portugués, director de la sucursal de la Caja Insular de Ahorros de Gran Canaria.

—En unión de su esposa regresó de Las Palmas, por vía aérea, don Francisco Guadalupe Ayala.

—Marchó a dicha ciudad don Lorenzo Delgado Sanginés.

**PROXIMA BODA.**— En la ciudad de Arucas contraerá próximamente matrimonio con la señorita Agueda Matos Rodríguez, el director de la Escuela de Artes y Oficios de Lanzarote, don José Suárez Suárez.

**NATALICIOS.**— Ha dado a luz un varón la señora esposa de don Rafael Talavera Almeida.

—También ha dado a luz un niño la señora esposa de don Juan Ramón Quevedo Guerra.

## PROYECTO DE UNA CARRERA DE OCHO CABALLOS PARA LA FIESTA DE LA MAGDALENA

### Se otorgarán diversos premios

Lanzarote, y particularmente sus pueblos del interior, ha sido siempre muy aficionada al deporte hípico. Desde hace muchos años es tradicional la celebración de carreras de caballos o yeguas durante las fiestas de la Magdalena. Ahora, con motivo de la actualidad que ha recobrado este deporte en Canarias, los lanzaroteños han vuelto a interesarse por esta modalidad deportiva.

Sabemos que existe mucha animación ante la carrera que se proyecta para el día 22 de junio, festividad de la Magdalena, en la que se concederán premios en metálico a los vencedores, otorgados por el Cabildo Insular y Ayuntamientos de San Bartolomé y Tías.

Se da por segura la participación del caballo "Guatitay", de don Pedro Cabrera González, de Tiagua, hijo de padre árabe y ma-

dre herreña, que en una carrera que sostuvo con «Tamarán», actualmente en Moya, logró aventajarle al principio de la carrera.

También es casi segura la participación de la yegua de don Domingo Luzardo, de Mozaga, hermana de «Tamarán», y se habla de otros caballos y yeguas que existen en Lanzarote, no dudándose que se llegue a cubrir el número de ocho que se considera necesario.

El jurado lo formarán don Manuel de León, de Máguez, don Carlos Medina, de Uga, y don José Pío, de Tinajo.

Cualquier oferta de trofeo que quiera realizarse por algún establecimiento comercial o empresa industrial, para esta carrera, puede ofrecerse por medio de "ANTENA".

## SUCESOS

### Muere en Las Palmas un guardia de Tráfico, atropellado por una guagua

Cuando prestaba servicio en la carretera del puerto de la Luz, frente al "Teatro-Circo", fué alcanzado por una guagua, el guardia Juan Pérez Alonso, de 48 años, natural de Fuerteventura, que fué lanzado violentamente al sue-

lo recibiendo un fuerte golpe en la cabeza.

Conducido a la Casa de Socorro de Triana, falleció momentos después a consecuencia de fractura de cráneo y fuerte hemorragia interior.

### Suicidio de un criminal

**LONDRES.**—El pistolero cojo que días pasados tuvo aterrorizada a la ciudad, después de herir a 3 hombres a tiros de pistola, se ha pegado un tiro cuando se encontraba dentro de un taxi, en las cercanías de Charing Cross. El individuo en cuestión fué descubierto por la Policía cuando salía de un cine, en la plaza de Leicester. Después de una breve persecución en taxi, el fugitivo se suicidó. La Policía le ha identificado como Natham Goldberg, de veintisiete años de edad, residente en el East End.

### Choque de trenes

**ESTOCOLMO.**— Una persona ha resultado muerta y 17 heridas a consecuencia de un choque entre un tren de mercancías y un expreso nocturno entre Malmoe y Estocolmo.

### Incendio en unos campos petrolíferos

**SPRINGS (California)**—Una serie de explosiones, que han causado heridas a dos personas, se ha producido por haberse incendiado unos 250.000 galones de gasolina y aceite en los campos petrolíferos de Santa Fe Springs, en el sur de California.

**Liguilla de ascenso a Primera**  
Lérida, 1; Málaga, 2  
Osasuna, 1; Hércules, 0  
Jaén, 0; Baracaldo, 0

**Fútbol internacional**  
Bélgica, 3; Francia, 3  
Austria, 5; Noruega, 2  
Real Madrid, 2; Uruguay, 0

### Muere al ir a cobrar 75.000 pesetas, con amenazas

**ECIJA.**—El propietario de Ecija don Rafael Aguilar Jiménez recibió un anónimo, en el que se le amenazaba para que depositaría en determinado lugar de las afueras de la ciudad un sobre conteniendo 75.000 pesetas. Denunciado el hecho a la Guardia Civil de esta población, el comandante del puesto, don Diego Murillo, dispuso el conveniente servicio en los alrededores del lugar citado en el anónimo. Se presentó un sujeto a recoger el paquete, y al serle dado el alto por la Guardia Civil, emprendió veloz huida, teniendo que disparar la fuerza pública causándole la muerte. Identificado el cadáver, resultó llamarse Antonio Martínez Méndez, de treinta y ocho años, soltero, sin oficio conocido.

### Ultima hora local

#### Resuelto el abastecimiento de pan

Se nos asegura que por la Delegación Provincial de Abastos han sido cedidas las cantidades de harina necesarias para garantizar el normal abastecimiento de pan en Lanzarote, desapareciendo, pues, la escasez que hasta ahora se venía observando y a la que hacemos alusión en nuestro editorial de hoy.

**Exija siempre**  
**«CUMBRE»**

# COLABORACIONES

## Parque ANGEL GUERRA

Por FIDEL ROCA

Ya luces amplio, con tu arenosa capa y tus cisternas cubiertas con hormigón armado; ya eres, cual "pool" holandés, la tierra sobre el mar, a la bahía asomado. Eres campo, explanada, solar y terraza de la ciudad, del antiguo paseo del muelle ampliación, por frente a la Marina continuada.

Si llegas a tener un arbolado, si algún día en tu suelo vegetaran algunas plantitas que florezcan, si se llegara a ver que en ti crezca vegetal verdor, serás posiblemente un breve parque de esta ciudad que tanto lo necesita. Y si algún día, a tu kiosco añoso, con su viejo maderamen y su techo de azucena, lo reemplazara otro de morisca arquitectura de mezquita, serás para este pueblo tan sin plazas, un paseo hermoso.

A la sombra de pérgolas o de entoldados techos, unos bancos de piedra permitirán, al que descanso o al que reposo busque, pasar ratos sentados, gozando de la brisa, contemplando ese mar marginado por tus islotes que es cual río de arenoso lecho.

Y la chiquillería de Arrecife, que no cuenta con lugares adecuados a sus juegos y correteos que estén libres del peligro de la circulación, encontrará en ti, parque ribereño un sitio amplio, seguro y alegre para su expansión, pero, que te hayan puesto, sí, en la muralla al mar, una buena y vistosa balaustrada que evite las caídas a las aguas marinas de los atolondrados y de los vivarajos; que tengan su vida algo guardada, los muchachos.

Parque serás algún día de este Arrecife que se circunda en salinas, que vive en la ciudad su vida pue-

blerina, que se afana, pendiente siempre ya de la corvina, que siente latir en sus entrañas el viejo carnaval y que en su mar, si vuelca sus afanes, también encuentra su único solaz, que va buscando, por su costa seca, puertos para su tráfico, a la par que sufre la carencia perpetua de los medios para comunicarse con la patria y con el mundo, que en hombres de la mar y de la pesca es tan fecundo, que ya no es el de antes sino otro más inquieto y más activo; pero que lleva, en su entraña misma, con lo nuevo y de ahora, todo lo viejo, siempre eterno y vivo.

Y para que seas más nuestro, para que tengas ya al nacer la belleza en tu nombre, para que el forastero te admire y a los detractores les asombre, para que seas recuerdo perpetuo de una gloria isleña, para que representes la cosa grande, universal, en la ciudad pequeña, yo te titulo ahora, cuando naces: Parque "Angel Guerra".

Se aceptará o no esta mi sugerencia. ¿Quién lo puede saber? Pero, si se aceptara y en ti llegaríamos a ver un monumento que la memoria perpetúe de ese gran isleño, Arrecife ofrecería a propios y a extraños, al presente y en el transcurso de los años, la muestra de lo grande de un pueblo laborioso aunque pequeño.

## Impresiones de un viaje a Lanzarote

Por UNA VISITANTE

Hace ya algunos años visitó mi marido Lanzarote y desde entonces muchas veces me hablaba de lo bonito de la isla, prometiendo llevarme.

Pasaba el tiempo, siempre ocurría algo y hasta ahora nunca el viaje fué realizado. Quedé tan maravillada que no puedo menos de contáros algo.

Lanzarote es la isla más volcánica del Archipiélago y creo que para el turismo la más interesante.

Hicimos varias excursiones a cual más bonita; la primera fué a la "Montaña del fuego". Es un espectáculo único, quizá no tenga la grandiosidad del Teide, pero aquel lugar es imborrable. Pusimos los huevos a cocer, mientras otro grupo de excursionistas echaba ramas secas, levantándose al momento llamaradas de fuego.

Poco antes de llegar a este lugar, detuvimos el coche. En aquella quietud contemplamos un valle que se asemeja mucho a los paisajes lunares.

Otro rincón muy extraño es el Golfo, donde el mar embravecido lanza su furia sobre rocas volcánicas.

El Jameo del agua, piscina natural, donde están los célebres cangrejos sin ojos.

También estuvimos en la Batería, peñón acantilado que se eleva a unos 435 metros sobre el nivel del mar y el lugar más cercano a la isla Graciosa, la-

mándose Rio, al brazo de mar que la separa.

A la izquierda de la Batería, la playa de la Caleta, grande y al parecer tranquila.

Visitamos la Villa de Teiguise, antigua capital, Haría, Yaiza y en todas quedan vestigios de antiguas tradiciones.

La tercera parte de la isla es volcánica; hay zonas fruteras que han profundizado buscando tierra y los árboles están plantados en hoyos, resultando curioso agacharse para coger un higo en vez de levantar el brazo.

También son interesantes las plantaciones de viñas, con sus medias lunas hechas de piedra volcánica para protegerlas del viento y donde el verde de las plantas contrasta con el picón negro.

Allí llueve muy poco y dicen es raro el día que no se ve el sol. La gente es en extremo amable y acogedora y la vida tranquila. Es de los pocos sitios donde pueden estar las casas abiertas "sin peligro", día y noche.

El Parador de Arrecife donde estuvimos alojados, está situado junto al mar; (Pasa a última página)

## LEA 'Antena'

### Muy importante

Se vende un coche turismo semi-nuevo marca "Ford", de cuatro cilindros. Para informes en la Recaudación de Hacienda de Arrecife.

## BETANCORT Y COLL, S. L.

Agentes de la Cia. Trasmediterránea  
DEPOSITO DE CARBONES Y COMBUSTIBLES

Arrecife-Lanzarote

# Con los brillantes actos celebrados anteayer en el estadio, quedó clausurada la Semana de la Juventud

De verdadero éxito puede calificarse la celebración en Arrecife de la Semana de la Juventud, organizada por la Delegación Insular del Frente de Juventudes.

Las distintas pruebas realizadas han resultado interesantísimas y a casi todos los actos ha acudido numerosísimo público que no ha regateado el aplauso sincero y caloroso a nuestros jóvenes deportistas.

He aquí un breve resumen de las competiciones y concursos celebrados con especificación de los vencedores.

**Categoría flechas.**—NACIONAL, campeón Mario López Naya; subcampeón, José Padillo. **CARRERA CAMPO A TRAVES**, 1º, Mario López Naya; 2º, José Padillo; 3º, Francisco Padillo. **SALTOS ALTURA**, 1, Francisco Padillo; 2, Mario López Naya; 3, Juan Carlos Cancio. **200 METROS LISOS**, 1 Germán Marín; 2, José Padillo, 3, Mario López.

También en la categoría flechas se celebraron las pruebas de 60 metros lisos y 4x60, relevos.

**Categoría Cadetes.**—En la categoría de cadetes los campeones fueron los siguientes: natación, Pedro Viñas, de las F. J.; campo a través, Francisco Fuentes Pérez, del C. D. Lanzarote; ciclismo, Sebastián Bermúdez, del C. D. Lanzarote; saltos de altura, Baldomero Cancio, de las F. J.; saltos de longitud, José Pereyra, de las F. J.; 100 metros lisos, Manuel Barreto Clavijo; 400 metros lisos, Baldomero Cancio; 1500 metros, Ramón Machín.

**Fútbol y exhibición militar en el Estadio**

En la tarde del jueves

tuvo lugar en el estadio del Frente de Juventudes un encuentro de fútbol entre los clubs Juventud y Lanzarote, disputándose una Copa. La primera parte terminó con el resultado de 2-0 a favor de los de la Destila, pero, en la segunda, los lanzarotistas le dan la vuelta al partido apuntándose 4 tantos que les proporciona un merecido triunfo.

Antes del encuentro tuvo lugar una exhibición de gimnasia por el equipo militar del Bon. Independiente número LIV, de Lanzarote, dirigido por el capitán de Infantería y profesor de Educación Física don José Reguilón Perezagua.

Un espectáculo que fue muy del agrado del público por su bellez ejecutiva y por su perfecta dirección.

También llamó poderosamente la atención la exhibición de Yudo realizada por otro equipo del Ba-

tallón, al mando del alférez de Milicias, don Anacleto Moreiro, cinturón verde, en dicha especialidad deportiva. Destacó la actuación del joven Morales, natural de Tinajo.

## Los actos del cine «Atlántida»

El sábado por la tarde, y en el cine «Atlántida», tuvieron lugar diversos actos. El pregón de San Fernando y la lección del día corrieron a cargo del Oficial-Instructor, señor Margallo Galán. Luego se procedió a la proyección de algunos documentales cinematográficos y al reparto de premios por concursos literarios y de murales. El de Maestros Nacionales correspondió a don Abel Cabrera Díaz, colaborador de «ANTENA».

Una rondalla militar, compuesta de 16 miembros, interpretó varias obras musicales que fueron muy aplaudidas.

Acudieron autoridades militares y civiles.

## Clausura de la Semana y entrega de trofeos

Como última faceta de esta Semana Deportiva de la Juventud se procedió anteayer a la entrega de trofeos, copas y medallas a los vencedores de las distintas pruebas y competiciones, en el estadio de Arrecife, que el público aplaudió entusiastamente.

A primera hora se jugó un encuentro de fútbol entre un equipo del Frente de Juventudes de Arrecife y Tegui (en el primero figuraban algunos jugadores de clubs locales) correspondiendo el triunfo a los de Arrecife por 8-2.

Después, y en disputa de un trofeo, jugaron los primeros equipos del U. D. Arrecife y C. D. Torrelavega venciendo este último por 4-0 en un encuentro de escasa calidad pero de más empuje y eficacia torrelaveguista. Los goles fueron obra de Ginés (de penalty), Paco (en precioso remate de cabeza), Borges (en propia meta) y Morales.

Al final los equipos formaron en el centro del campo, para recibir los trofeos.

No podemos menos que felicitar a la Delegación Insular del Frente de Juventudes por el éxito alcanzado en esta gran primera Semana Deportiva lanzaroteña.

## Instituto de Enseñanza Media Exámenes de Ingreso

Se pone en conocimiento de los alumnos matriculados que los exámenes de Ingreso comenzarán el próximo LUNES, 7 DE JUNIO a las 9 de la mañana, para hembras y el 8 DE JUNIO, a las 9 de la mañana, para varones.

Lo que se hace público para los efectos oportunos.

Arrecife 29 de Mayo de 1954

## De interés para los alumnos del Magisterio

La Dirección General de Enseñanza Primaria ha dispuesto que los exámenes para alumnos del Magisterio, con dispensa de Escolaridad, comenzarán en el día de hoy, 1 de Junio, habiéndose designado los días 4, 5 y 6 para los de primer curso y los 7 y 8, para los del segundo curso.

Dichos exámenes se verificarán en la Escuela de Magisterio de Las Palmas.

## Grandes triunfos españoles en hockey sobre patines

En el campeonato mundial que actualmente se celebra en Barcelona, España ha obtenido los siguientes resultados: ha vencido a Alemania por 4-2, a Holanda por 9-2, a Noruega por 9-0, a Dinamarca por 16-0, a Suiza por 2-0 y a Uruguay por 8-1.

# 2-0, los españoles del "B" vencieron a los galos en Bayona.- El resultado no refleja lo que fué el encuentro.

## Espléndida actuación del canario Mujica

Bajo las órdenes del colegiado portugués señor Viera da Costa se celebró este encuentro internacional de fútbol entre los B. de España y Francia, en el estadio municipal de Bayona.

Comenzó el encuentro con dominio de nuestros compatriotas que a los 6 minutos, y en buena jugada del extremo izquierda Tejada, lograron su primer tanto. A partir de este momento los galos presionan insistentemente, teniendo que multiplicarse la defensa española para alejar las situaciones de peligro. Los franceses se muestran ineficaces ante la puerta ya que a pesar de su dominio, Bustos apenas tiene necesidad de intervenir.

En esta primera parte destacaron en el conjunto hispano el extremo izquierdo Tejada, rápido, bullidor e incisivo, Parra, en la defensa, y el canario Mujica que se mostró espléndido en el corte y en la entrega. Por los galos, Garriga, "back" central, y el interior izquierda. La delantera española se mostró bastante floja, sobre todo por la zona de sus interiores

Marcet y Arza, que no llegaron a enlazar con sus volantes.

### SEGUNDO GOL ESPAÑOL

La segunda fase empezó con dominio francés, reaccionando seguidamente España, pero sólo por unos momentos. Se registra un tiro raso y colocado de Cruellas, que Abbé para con maestría. Poco después es Arieta el que chuta, deteniendo con seguridad y estilo el portero galo. Vuelven los franceses a la carga, teniendo que emplearse a fondo la defensa española, que está realizando un buen partido, para evitar la perforación de su meta, bien defendida por el sevillista Bustos.

Los españoles, sobre todo su delantera, están realizando un pésimo encuentro particularmente Marcet, lento e ineficaz; en cambio continúa jugando muy bien el cuarteto defensivo y el medio Mujica, que se muestra colosal.

A los 42 minutos, y en una aislada arrancada de los encarnados, Cruellas avanza con el balón desde el centro del terreno; pasa a Marcet, quien cede en corto a Arieta, para este impulsar suavemente la pelota que perfora por segunda y última vez la red

enemiga.

El encuentro, en general, ha sido de mala calidad, sobre todo por parte de los españoles, con las excepciones ya apuntadas.

España se alineó así:

Bustos. Martín, Parra, Segarra; Flotats, Mujica; Cruellas, Arza, Arieta, Marcet y Tejada.

El arbitraje del portugués Viera da Costa, bueno.



## de noticias deportivas

—La directiva del U. D. Las Palmas realiza gestiones para que juegen en aquella capital los equipos Real Madrid y Español, y el Fulham, inglés.

—El balandro "Tony" ha ganado la prueba denominada "La vuelta a la isla de Gran Canaria" con participación de 4 embarcaciones de travesía.

—La gallera de San José ha ganado la ventaja general en Las Palmas, por

dos gallos, aunque el último domingo de peleas los perdió con Triana por dos de diferencia.

—En encuentro bastante duro han empatado el Olaria, del Brasil, y el Unión D. Las Palmas, a 2 tantos. En el primer partido vencieron los canarios por 3-0

—La selección nacional uruguaya jugará hoy un encuentro amistoso de fútbol con el Sevilla.

**SE VENDEN solares en sitio céntrico y**

**casas de nueva construcción  
Informes, ESTANCO "SUAREZ"**

**Exija siempre**

**"ANIS**

**DEL**

**MONO"**

## Medio millón de Católicos de todo el mundo fueron testigos de la canonización de Pío X

Ante una multitud de medio millón de católicos de todo el mundo, que se congregaron en la plaza de San Pedro, en Roma, tuvo lugar el solemne acto de consagración de Pío X, por S. S. el Papa Pío XII.

Asistieron 44 cardenales, entre ellos tres españoles, 500 arzobispos y obispos y otras numerosas jerarquías eclesiásticas.

Sobre las seis y media, el Sumo Pontífice pronunció la solemne declaración especial por lo que Pío X queda incluido entre los santos de la Iglesia Católica, Apostólica y Romana.

Finalizada la solemne ceremonia, S. S. se dirigió a la multitud, en italiano, siendo aclamadísimo por la misma.

SELECCION DE ARTICULOS

# LA ISLA DE LOS MILAGROS

(Por LUIS DIEGO CUSCOY, de «El Español»)

(continuación)  
La palabra jameo no se sabe de dónde viene, pero sí lo que significa. Quiere decir hundimiento de poderosos costrones volcánicos y formación de grandes oquedades. En algunas de ellas, como en el "Jameo del Agua", se estanca un agua transparente que llega del mar por misteriosos conductos subterráneos. La refracción de los rayos solares, que penetran por el techo y por las bocas del "jameo", disuelven en el agua estancada una luz de fondo submarino. Lo más curioso, y lo no explicado todavía por la ciencia, es que en el "Jameo del Agua" viven unos crustáceos blancos, perezosos, ciegos, cuyos patentes más próximos parece que se encuentran entre la fauna abisal.

La "Cueva de los Verdes" es como la gran basílica de las cavernas, con su longitud de tres kilómetros, la bóveda inmensa de su techo y la nave oscura y llena de ecos. Un río de lava abrió ese cauce subterráneo, que los habitantes de Lanzarote aprovecharon como refugio cuando la isla era atacada por corsarios berberiscos. Nos ha tocado descubrir el sistema de fortificación en la boca de entrada y en la llamada "puerta falsa". Hemos visto en Haria cuentas de oro y de ámbar, medallas antiguas, con vírgenes comidas por el tiempo, objetos perdidos durante el largo confinamiento de los sufridos habitantes de la isla en

aquel impresionante lugar. Los antiguos campos de lava van haciéndole lugar a la tierra de labor; el "lapilli" negro, blanco o rojo es transportado de un lugar a otro para cubrir la tierra. Las terrazas de los cultivos van ganando las laderas. Y en el fondo de los valles, casi siempre abiertos al mar, las palmeras y el blanco caserío dan fe de que la vida sigue y el hombre trabaja.

## EL «JABLE» UN RIO DE ARENA

"Jable" es, simplemente, una corrupción de sable, arena. Sería de ver el asombro de aquellos normandos de la primera hora lanzaroteña, absortos ante un río de arena que no cesaba de discurrir.

De este río árido y estéril, de cauce y márgenes secos, se puede hablar después de haber marchado junto a él, orillándolo, desde su nacimiento hasta su desembocadura. Tiene una biografía apasionante.

Por la costa de barlovento entra impetuoso el alisio del Noroeste. Lame el acantilado de Famara y cuando se espera que remonte el risco, se encuentra con la bahía de Penedo, por donde halla ancha salida. La curva de la bahía, de más de cinco kilómetros de longitud, está toda ella cubierta de arena calcárea. Es en esta playa donde comienza la historia de la arena en Lanzarote.

(continuará)

Lea «ANTENA»

VENTANA AL MUNDO

# Zarzuela española en Buenos Aires

Unos 200.000 aficionados han acudido a las representaciones

A modo de anfiteatro romano, el gran coliseo Eva Perón, de Buenos Aires, cobija en su seno 12.000 espectadores. Y en este marco gigantesco, alarde de la moderna arquitectura, la zarzuela española ha encontrado el recinto necesario para exteriorizar nuestro clásico e imperecedero género teatral. Don Guillermo Fernández Shaw y el maestro Moreno Torroba, recién llegados a Madrid, han realizado esta campaña patriótica con éxito inenarrable. Dieciséis representaciones, a teatro lleno por completo, avalan el aserto. Es decir que en cifras redondas han aplaudido y se han deleitado con nuestra zarzuela 200.000 aficionados. Cuatro obras han constituido el programa: dos del género chico, «La verbena de la Paloma» y «La Revoltosa», y dos zarzuelas, «Luisa Fernanda» y «La Chulapona».

## UN TELON LUMINOSO

Las representaciones en el Eva Perón fueron nocturnas. El escenario de esta descomunal anfiteatro tiene 34 metros de ancho de desembocadura, algo así como el doble que el de nuestro teatro de la zar-

zuela, que es el mayor. El clima sonoro es perfectísimo. Se oye desde cualquier asiento hasta la respiración de los actores. Ocho micrófonos fijos en las candilejas y seis interiores, aparte de los instalados a lo largo de toda la orquesta, y la multiplicidad de altavoces por todo el recinto, completan el equipo. Dos ingenieros, en sus respectivas cabinas de mando, regulan constantemente el sonido durante la representación. No existe telón. Unos haces de luz se proyectan sobre el primer término del escenario e impiden que el público pueda presenciar los trabajos de la tramoya. Las primeras figuras artísticas estaban formadas por españoles: Lolita Ripollés, Tino Pardo y José Pello. La orquesta, con sus 80 profesores; los coros, con sus 100 voces, y el cuerpo de baile, fueron los del teatro Colón, dirigidos personalmente por el maestro Moreno Torroba.

Exija siempre  
«CUMBRE»

# OPTICA "MONCAR"

Recientemente inaugurada

*Siempre las últimas novedades en material óptico: cristales graduados para toda clase de defectos visuales; monturas irrompibles de las mejores marcas nacionales y extranjeras; reparación de gafas, etc. etc.*

Sus encargos le serán servidos

**ANTES DE UNA HORA**

Veá nuestras exposiciones en

Alfárez Cabrera Tavío, 3 (frente a Correos)

## Clases particulares

de preparación para ingreso en el Instituto y Escuela de Comercio. Repaso de asignaturas de los tres primeros cursos del Bachillerato. Clases de contabilidad.

POR PROFESOR MERCANTIL TITULADO

Augusto Figueroa, 16 (ramal de Fajardo)

# BURBUJAS DE LA SEMANA

Por GUITO

## Buzón del comunicante

Los vecinos de la calle "Gomera", por medio de "ANTENA", hacen un ruego a la alcaldía en el sentido de que les sea colocada una bombilla—la única de que dispone dicha calle—que se halla fundida desde hace algún tiempo. Esa calle tiene pavimento de piedra, lo que supone una mayor dificultad para su tránsito por ella durante las horas de la noche.

## El yate "Nuestra Señora de Fátima" salió de Arrecife ilegalmente

El yate de esta denominación que salió desde este puerto meses pasados, tripulado por M. Edmond Gaston Arnold y señora, no se sujetó a los trámites legales de despacho de la embarcación por lo que el aludido señor Gaston ha sido encartado en causa instruida por un juez militar de Marina.

Como se recordará este yate naufragó en la vecina costa de África y sus tripulantes fueron internados en un hospital de Güera.

## Nuevos patrones de altura

Diez nuevos patrones de altura, de enseñanza oficial, y tres de enseñanza libre, han obtenido el título correspondiente en la Escuela Media de Pesca de Lanzarote. Los alum-

nos oficiales aprobados son los siguientes: don Federico Quevedo Martín, don Manuel Fernández García, don Abelardo Fernández García, don Francisco González Simón, don Bartolomé Santiago Fuentes, don Carlos Machín Mesa, don Santiago García Gil, don Guillermo Arrocha Curbeo, don Francisco Rodríguez Umpiérrez y don Manuel García Rodríguez. Y estos son los alumnos libres aprobados: don Manuel Pérez Patiño, don Juan Martínez Garrido y don Elías Melgarejo de León.

## Once mil pesetas el mayor premio local de quinielas de este año

Terminó la temporada de Apuestas Mutuas Benéficas Deportiva. En nuestra isla no ha llegado a cuajar un premio de consideración. La mayor cantidad abonada fué de unas once mil pesetas, a don Marcelino Miranda García. Veremos si el próximo año corremos con más suerte.

En total se ha recaudado por este concepto, en la temporada que ahora ha finalizado, 273.146.930 pts. de las que más de 150 millones han sido abonadas en premios; 81.944.057 serán para disfrute de la Beneficencia Nacional y el resto corresponde a otras instituciones deportivas.

Durante este año se recaudaron 112 millones más que durante el año anterior.

# ESCUELA DE ARTES Y OFICIOS ARTISTICOS

## CURSILLO DE VERANO

Deseando este Centro organizar un Cursillo de verano, gratuito, de pintura al óleo y acuarela, durante los meses de Junio, Julio y Agosto, queda abierta la inscripción de matrícula para el mismo durante la primera quincena de Junio, en el domicilio del Profesor titulado, don Juan Reguera Castillo, calle Otilia Díaz, de 1 a 2 de la tarde.

Arrecife, a 28 de mayo de 1954  
EL DIRECTOR.

# CLASES DE CONTABILIDAD

Inventarios - Balances - Correspondencia y contabilidad comercial.

E. Acosta, Gran Canaria, 8

ARRECIFE

## Día de la...

(Viene de primera página)

tas enamoran con sentidas estrofas su armónica musicalidad. Los cuerpos van reclinándose, con sus almas gachas por la humildad, mientras el sacerdote repite aquellas palabras: "El Cuerpo de Nuestro Señor Jesucristo guarde tu alma para la vida eterna.-Así sea". Y mientras este deseo de la Iglesia es expresado, en el alma de quien comulga se siente un eco anhelante de un amén impetrativo.

Nunca vimos en la calle, aparte de en análogos actos religiosos, espectáculo semejante. Ferrea repelentes risotadas que salen de un fondo de vanidad o vicio—que no hay que confundir con la alegre risa del sano humor—y que pueden observarse en el diario trajín urbano, la sonrisa tierna de la feligresía que sale del templo con este inequívoco efluvio de la paz de Cristo. Han salido los feligreses del templo. Feligresía, según unos, quiere decir hijos de la iglesia, y, según otros, congregación de fieles. Nosotros, burlando la ley etimológica, diríamos que esta feligresía, en marcha a sus hogares, es una grey feliz.

## ESTILOGRAFICA

"Sheaffer's", color negro, sin traba, se ha extraviado. Se gratificará a quien la entregue en esta Redacción.

## Cine «ATLANTIDA»

MARTES a las 7'15 y 10'15

"Hispano Mexicana Films" Presenta al gran actor Fernando Soler con Susana Guisay y Gustavo Rojo en la emocionante historia

«Cuando los padres se quedan solos» Una película que le hará reír y llorar, llena de amor y ternura (Tolerada menores)

Jueves a las 7'15 y 10'15

La más sensacional película de bandoleros presentada por "Cifesa"

«LOS SIETE HIJOS DE ECIZA» Las históricas aventuras de los famosos bandidos que recorrían con sus hombres las cañadas de Sierra Morena (Autorizada mayores)

SABADO a las 10'15

Un maravilloso film de la "Universal" en bellísimo Technicolor, rebosante de aventuras y abordajes «La isla de los Corsarios» Por Errol Flynn y Maureen O'Hara La bandera negra de los piratas ondea en alta mar, mientras es atacado el puerto de Madagascar para raptar a la Reina de los Bucaneros (Tolerada menores)

¡OJO! El martes y jueves, se proyectará un dibujo en color Próximo mart: «El padre es abuelo»

## Clases particulares

Juan Antonio Paez Moriana Plaza Calvo Sotelo, 16

# HALLAZGO

Gafas de verano Halladas en la oficina de la Caja Insular de Ahorros Se entregarán en esta Redacción al que acredite ser su dueño.

# BERTRAN RADIO

LA MARCA CUYA CALIDAD SE IMPONE Receptores para coches - Receptores para baterías - Receptores para cualquier clase de corriente.

UN AÑO DE GARANTIA TOTAL—GRANDES FACILIDADES DE PAGO—SORTEOS MENSUALES DE AMORTIZACION.

Agente exclusivo para Lanzarote y Fuerteventura. MANUEL NIEVES ORAMAS Marina, 9 - PUERTO CABRAS - Canalejas, 30 - ARRECIFE

# Un episodio amoroso de la bella MARIA FELIX

Cuando se pronuncia la palabra "amor" ante Maria Felix, se ensombrece el rostro de la célebre estrella mejicana--una de las cinco mujeres más bellas del mundo--y que va a hacer revivir a la bella Otero en la pantalla.

«No conozco ninguna historia de amor más bella que la mía. Hace dieciséis años, cuando acababa de divorciarme por primera vez, me seguía mi productor para proponerme un contrato. En este film mi compañero sería el actor mejicano Jorge Negrete. En cuanto comenzamos a rodar, su amor de entonces se interpuso fieramente entre nosotros. Sobre todo en las escenas de amor, cuando Jorge y yo filmábamos abstraídos en nuestro arte, ella me miraba de una forma obsesiva y nada tranquilizadora. Pasa-

ron los años y mi nombre fué creciendo en el marco del cine. Partí para la América Española y después hacia Europa.

A mi retorno a Méjico, después de tres años de ausencia, encontré a Jorge separado de su antiguo amor. Comenzó a hacerme la corte. Me era indiferente. Un día pidió mi mano. Sorprendida acepté. No tengo vergüenza alguna en confesar que en aquel momento no experimentaba por Jorge sino una sincera amistad exenta de amor. Pero él se mostró tan adorable que mi indiferencia se fundió como la nieve al sol y a mi vez me enamoré violentamente de él. Cuando él cayó enfermo alcanzado por el terrible mal que acabó por llevárselo, nosotros formábamos una pareja perfecta».

## Problemas insulares

(Viene de primera página)

les por que atravesaba nuestra Patria. Y si en defensa de su honor y dignidad volviera a exigirsenos ese sacrificio, con mil amores volveríamos a realizarlo. Pero ahora, después de quince años de finalizada la Cruzada, cuando nuestra nación rebosa trigo por sus cuatro costados, cuando hasta en el más apartado rincón de España se come pan blanco y caliente cada mañana de cada día, aquí, en Lanzarote, tenemos que negárselo a nuestros hijos, por defecto en el mecanismo de las previsiones. Y es esto lo que no acabamos de comprender por más vueltas que le demos a la cabeza.

En justicia consideramos hacer públicos estos hechos en la seguridad de que por quien corresponda se les dará la solución justa y satisfactoria que requieren.

¿Qué jabón es el más suave?

¿Cuál, el más deterativo?

¿Cuál es más preterido?



# «EL MEJOR»

Por su tina y blanca espuma

Por su rendimiento

Por su economía

JABONERIA CRUZ. Distribuidor - A. López - Haria

# ¡Gran oferta especial!

¡MAS BARATO QUE NUNCA! ¡VEA LISTA DE PRECIOS!

Muselina doble ancho de	Ptas. 25'00 a	Ptas. 17'50
Hamburgo	» 11'00 a	» 9'50
Medias lanas estampadas	» 16'50 a	» 13'50
Popelines de camisa de	» 15'75 a	» 12'00
Lana pata de gallo	» 22'50 a	» 14'50
» » » » »	» 32'50 a	» 22'50
Sedas imitación glasé	» 22'50 a	» 15'50
Precioso Schantug estampado	39'75 a	» 25'00
Percal estampado de Ptas.	14'00 a	» 11'50
Listado camisero	» 12'00 a	» 10'00
» » acoquillado	» 15'50 a	» 13'50
Monederos cremallera, piel	» 28'00 a	» 18'59
Sábanas muselina cuerpo y medio	54'00 a	» 38'75

TODO ÉSTO EN

Almacenes «EL BARATO»

LA CASA QUE MAS BARATO VENDE EN LANZAROTE

León y Castillo, 27 - ARRECIFE - Teléfono, 17

## Cerca de tres millones de toneladas desplaza la flota mundial

LONDRES.—El auge de las construcciones navales que siguió a la segunda guerra mundial ha pasado de su punto culminante en Gran Bretaña, Estados Unidos y Japón, pero la producción europea ha continuado creciendo en 1953, según dice el informe anual del Lloyd.

Las nuevas construcciones y el mantenimiento en servicio de barcos viejos ha hecho que la flota mercante mundial alcance un tonelaje de 93.351.800 toneladas, con un aumento de 3.171.441 sobre el año anterior.

En los diques del Continente europeo, especialmente en los alemanes, continúa la construcción

En Alemania, el tonelaje construido para su servicio y para la exportación ha aumentado en un año en 298.000 toneladas.

Lea 'ANTENA'

## Impresiones de...

(Viene de tercera página)

desde la hermosa terraza donde se nos pasan las horas sin darnos cuenta, vemos la entrada y salida de los pesqueros, las lanchas amarradas en el Puerto y los visitantes que, disfrutando del buen tiempo, con sólo bajar una escalerita aprovechan para tomar su baño de mar.

Se está tan a gusto allí y hay tanta paz, que no comprendo como teniendo estos rincones en nuestras islas, a veces nos vamos tan lejos, en busca de descanso...

Tenerife, mayo de 1954

NOTA.—En nombre de la isla y en el mio propio agradezco a esta buena amiga los elogios que dedica a Lanzarote.

AIRAM

«Gil Hernández» Hnos.  
(S. R. C.)

Transporte de viajeros  
Calle de Triana ARRECIFE

FUMANDO

“cumbre”

tendrá derecho a sus regalos